

pre, les sentiments de profonde vénération que nous avons toujours pour le Chef de l'Église catholique.

“ En même temps que je remplis un si haut devoir, il me serait tout particulièrement agréable de pouvoir convaincre Votre Sainteté que mon Gouvernement s'attachera constamment à maintenir et à resserrer toujours davantage les relations amicales existant entre la République Argentine et le Saint-Siège.

“ Jules A. ROCA. ”

Le cardinal Satolli et les Américanistes

On se rappelle la lettre du cardinal Satolli à l'abbé Maignen. Les Américanistes, en tout cas, ne l'ont pas oubliée. Nous n'en doutons pas, de même que nous nous attendions à ce qui vient d'arriver.

Ils viennent de partir en guerre contre le cardinal Satolli, en suivant le sentier banal de tous ceux qui, sans raison ni cause, veulent démolir un adversaire.

La lanterne des Américanistes montre d'abord le cardinal comme un apôtre de leurs idées, presque un chef ; puis, de retour à Rome, comblé d'honneurs, en possession d'un prestige sans égal et sûr d'être le successeur de Léon XIII.

Mais l'occasion s'y prêtant, le cardinal Satolli écrit une lettre dans laquelle il dit que les idées des Américanistes sont une peste. Aussitôt, crac ! La lanterne, fidèle servante de ses maîtres, montre le même cardinal, sans prestige, tombé en disgrâce, vaincu d'avoir trompé le Pape, condamné à rester simple cardinal toute sa vie.

Telles sont les phases par lesquelles les Américanistes, pour les besoins de leur cause, font passer le cardinal Satolli.

Ostracisme des catholiques

Le “ Moniteur acadien ” se plaint que les catholiques de l'île du Prince-Edouard soient ostracisés. Ainsi, dit-il, quatre catholiques : un sénateur, un juge de comtés, le surintendant du chemin de fer, et l'inspecteur des pêcheries ont été remplacés par des protestants.

Cependant il y a presque autant de catholiques que de protestants dans l'île du Prince-Edouard.